
 
Öffentliche Sitzung des Ausschusses für den Neubau der Grundschule II am 
15.02.2016 
 
Anmerkung: 

Bei dieser Veröffentlichung handelt es sich um eine Information, basierend auf der Nieder-
schrift zur Sitzung des Ausschusses für den Neubau der Grundschule II vom 15.02.2016. 

Sie stellt keine (beglaubigte) Abschrift aus der Niederschrift dar, sondern lediglich eine inhalt-
liche Wiedergabe aus der Urschrift. 

 
 
 
 
 

GEMEINDE NEUFAHRN 
B E I  F R E I S I N G  

 

 
 
 

 
 

Niederschrift 
 

über die öffentliche Sitzung des Ausschusses für den Neubau der 
Grundschule II 

 
 

 
Sitzungsort: Rathaus, Sitzungssaal 

am: Montag, den 15.02.2016 

Beginn: 18:00 Uhr Ende: 19:02 Uhr 

Vorsitzender: 1. Bürgermeister Franz Heilmeier 

Schriftführer: Christine Zimmermann 

 
 
 
Anwesend: 
Heilmeier, Franz  
Funke, Markus  
Kummer, Johann  
Manhart, Norbert  
Mayer, Hans  
Meidinger, Christian  
Pflügler, Stephanie  
Rottenkolber, Michael  
Schablitzki, Ursula  
Kürzinger, Christa - Vertretung für Herrn Burghard Rübenthal 
 
 
Abwesend: 
Rübenthal, Burghard - krankheitsbedingt abwesend 
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1) Genehmigung der Niederschrift zur Sitzung vom 11.01.2016 –  
öffentlicher Teil 

Bau/021/2016 

2) Baustellenbericht der Projektsteuerung Drees und Sommer Bau/020/2016 

3) Bekanntgaben  

4) Anfragen  
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1. Bürgermeister Heilmeier eröffnete um 18:00 Uhr die öffentliche Sitzung. Er stellte die Ord-
nungsmäßigkeit der Ladung sowie die Beschlussfähigkeit des Ausschusses für den Neubau 
der Grundschule II fest. 
 

Öffentlicher Teil 

TOP  1 Genehmigung der Niederschrift zur Sitzung vom 11.01.2016 -  
öffentlicher Teil 

 
Sachverhalt: 
 
Eine Kopie der Niederschrift (öffentlicher Teil) zur Sitzung des Ausschusses für den Neubau 
der Grundschule II vom 11.01.2016 wurde den Gremiumsmitgliedern zugeleitet. Einwände 
wurden nicht vorgebracht. 
 
Beschluss: 
 
Der Ausschuss für den Neubau der Grundschule II der Gemeinde Neufahrn b. Freising ge-
nehmigt die Niederschrift (öffentlicher Teil) zur Sitzung des Ausschusses für den Neubau der 
Grundschule II vom 11.01.2016. 
 
Abstimmung:   Ja 10  Nein 0   
 
 
TOP  2 Baustellenbericht der Projektsteuerung Drees und Sommer 
 
Sachverhalt: 
 
Der in der letzten Sitzung gegebene Bericht über den Stand der Baumaßnahme wird bis zum 
Stand 31.01.16 fortgeschrieben.  
 
Frau Schinko vom Projektsteuerungsbüro Drees und Sommer wird ihn in der Sitzung vorstel-
len und anschließend für Fragen zur Verfügung stehen. 
 
Diskussionsverlauf:  
 
Frau Schinko stellte ihren Bericht vor. Sie erläuterte im Laufe der Präsentation, dass geplant 
sei doch keine Whiteboards sondern interaktive Tafeln auszuschreiben. 
 
BGM Heilmeier ergänzte, dass es hierzu eine Vorstellung dieser Tafeln in Kranzberg in der 
Schule gegeben hätte und diese sowohl technisch als auch finanziell sehr attraktiv schienen.  
 
GR Funke erfragte, ob es denn möglich sei nun doch von der aktuellen Beschlusslage ab-
zuweichen. 
 
BGM Heilmeier erklärte, dass dies immer möglich sei sobald es neue Vergleichsalternativen 
gebe. 
 
GRin Schablitzki und GRin Kürzinger erkundigten sich nach dem Unterschied zwischen  
Whiteboards und interaktiven Tafeln. 
 
BAL Schöfer erläuterte, dass die interaktiven Tafeln auf Berührung direkt reagieren würden, 
ähnlich wie Tablets und die Whiteboards würden mit Hilfe von Beamerprojektion und Ab-
tasten von Kameras funktionieren. 
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GRin Kürzinger fragte, ob man also aufgrund der langen Bauverzögerung eine Möglichkeit 
auf bessere Technik erhalten hätte. 
 
BAL Schöfer bejahte dies. 
 
GR Funke erkundigte sich nach der Zulassung bzgl. des Wärmeverbundsystems und wollte 
wissen, was passiere, wenn die Zulassung nicht erteilt würde. 
 
Frau Schinko sagte, dass dann im schlimmsten Fall die Fassade komplett abgenommen 
werden müsse oder – wovon sie eher ausgehe – nur stellenweise nachgebessert werden 
müsse. 
 
GR Kummer erfragte den Grund, wieso die Zulassung ausgelaufen sei. 
 
Frau Schinko erwiderte, dass solche Zulassungen immer befristet seien und in diesem Fall 
die Folge-Zulassung aus organisatorischen Gründen noch nicht erteilt worden sei. 
 
GR Manhart fragte, wer die Mehrkosten für den Baustellenstrom aufgrund des zu spät ge-
stellten Antrags für den Stromanschluss zahlen würde. 
 
Frau Schinko antwortete, dass diese Mehrkosten bereits dem Planer angekündigt worden 
seien, die Frage aber noch nicht endgültig geklärt sei. 
 
BGM Heilmeier bedankte sich bei Frau Schinko für den Vortrag und erkundigte sich nach 
weiteren Fragen. 
 
GR Mayer erkundigte sich, was bei den noch nicht monetär bezifferten Mehrkostenanmel-
dungen zusammen kommen könne. 
 
Frau Schinko erklärte, dass die Firmen noch bis zum Schluss die Möglichkeit haben Mehr-
kosten anzumelden und man daher noch keinerlei Aussage treffen könne wie hoch die 
Summe am Ende sein werde. 
 
BGM Heilmeier ergänzte, dass die Firmen zwar bereits allgemein angekündigt haben, dass 
Mehrkostenanmeldungen kommen werden, aber noch nichts beziffert sei. Er bedankte sich 
erneut bei Frau Schinko und ging zum TOP Ö 3 über. 
 
 
TOP  3 

 
Bekanntgaben 

 
- keine 
  
TOP  4 Anfragen 
 
- keine 
 
 Neufahrn, 18.02.2016 
 
Vorsitzender 
 

Franz Heilmeier Michael Schöfer Christine Zimmermann 

1. Bürgermeister Bauamtsleiter Protokollführung 
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